

15.12.2025

Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler der 8. Klassen,

seit vielen Jahren haben wir in Kooperation mit dem Collège Perrot d'Ablancourt in der Neusser Partnerstadt Châlons-en-Champagne einen Frankreichaustausch. Wir freuen uns, auch in diesem Schuljahr wieder eine deutsch-französische Begegnung anbieten zu können. Der Austausch mit unseren französischen Partnerinnen und Partnern bietet den Schülerinnen und Schülern die Gelegenheit, in die französische Kultur einzutauchen, ihre Sprachkenntnisse zu vertiefen und Freundschaften über die Landesgrenzen hinweg zu schließen.

Die **fünftägige Fahrt nach Châlons-en-Champagne** beinhaltet das Kennenlernen der Neusser Partnerstadt, einen Empfang durch den Bürgermeister der Stadt Châlons-en-Champagne, die Teilnahme am französischen Schulalltag und am Alltag der französischen Gastfamilie sowie einen Tagesausflug nach Reims.

Die **Begegnung in Neuss** (ebenfalls von Montag bis Freitag) ist vergleichbar gestaltet. Die Ausflugsziele sind dann zum Beispiel Köln und Düsseldorf. In diesem Schuljahr wird die **Begegnung in Châlons-en-Champagne von Montag, 09. März 2026 bis Freitag, 13. März 2026** stattfinden. Der Gegenbesuch der französischen Austauschschüler in Neuss wird vom **05.-09. Oktober 2026** stattfinden.

Die Kosten für die Hin- und Rückfahrt nach Châlons-en-Champagne (dieses Jahr mit dem Zug), Stadtführungen, Bus- bzw. Bahnfahrten vor Ort, die Eintritte sowie die Teilnahme an den Ausflügen bei der Begegnung in Neuss belaufen sich auf **250 €** pro Teilnehmer/in. Falls sich der Betrag der Gesamtkosten verringert, zahlen wir den ersparten Betrag wieder zurück.

Interessierte Schülerinnen und Schüler füllen bitte den beigefügten **Anmeldebogen** aus und geben ihn gemeinsam mit der **Erklärung bis zum 25.01.2026** bei den verantwortlichen Französischlehrerinnen ab.

Die Austauschgruppe besteht auf französischer Seite in diesem Jahr aus **10 Schülerinnen und Schülern**. Die Plätze werden auf alle Französischlernergruppen der Jahrgangsstufe 8 verteilt. Bei der Bildung der Paare werden Kriterien wie das Geschlecht und die Interessen berücksichtigt, um möglichst vielen interessierten Französischlernerinnen und -lernern die Teilnahme an einem Austausch zu ermöglichen und Paare zu bilden, die gut zueinander passen. Wir hoffen, damit den Austausch für alle Beteiligten so angenehm und lehrreich wie möglich zu gestalten. In diesem Rahmen möchten wir auch noch einmal darauf hinweisen, dass Schüler/-innen, die sowohl an der Skifahrt in der Jahrgangsstufe 8 als auch am Französischaustausch in der Klasse 8 teilgenommen haben, nicht per se von der Teilnahme an einer Englandfahrt in der Jahrgangsstufe 9 ausgeschlossen sind.

Wir sind davon überzeugt, dass der Frankreichaustausch eine einmalige Gelegenheit für die Schülerinnen und Schüler darstellt, die nicht nur ihre Sprachkenntnisse und interkulturellen Kompetenzen stärkt, sondern auch ihre persönliche Entwicklung fördert. Die Schüler/innen sind in den Familien von ihrem Austauschpartner/ ihrer Austauschpartnerin untergebracht und werden begleitet von 2 Lehrkräften des Nelly-Sachs-Gymnasiums.

Wir würden uns freuen, viele von euch beim Frankreichaustausch willkommen zu heißen!

Vive l'amitié franco-allemande!

Mit freundlichen Grüßen
Sabine Förster (NSG)